
1 

 

Oggi 9 ottobre 2023 alle ore 14,30 presso la sede dell’Ordine degli Avvocati di 

Reggio Emilia si riunisce il Consiglio dell’Ordine. 

Sono presenti: 

IL PRESIDENTE                                                       Avv. Enrico Della Capanna  

IL SEGRETARIO                                                                Avv. Rebecca Pervilli 

IL VICEPRESIDENTE                                                    Avv. Giovanni Tarquini 

I CONSIGLIERI: FEDERICO BERTANI, ANDREA DAVOLI, 

MARCELLO FORNACIARI, FLORIANO NIZZI, RAFFAELLA PELLINI, 

ALBERTO PRATI, MARCO ROSSA, FRANCESCA SALAMI, MARTA 

VERONA. 

Assenti giustificati: Avv. Francesca Baldi, Avv. Simone Servillo, Avv. Daiana 

Lombardi 

Il Consiglio è convocato per deliberare in ordine al seguente  

ORDINE DEL GIORNO 

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

2) IMPEGNI SOLENNI 

3) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 14,30) 

4) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,00) 

5) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,30) 

6) ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI 

7) ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI PER TRASFERIMENTO 
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8) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

9) ABILITAZIONE AL PATROCINIO SOSTITUTIVO 

10) AUTORIZZAZIONE EX LEGE 53/1994 

11) ESAME POSIZIONI PRATICANTI 

12) COMUNICAZIONI DEL TESORIERE ED APPROVAZIONE SPESE 

13) VALUTAZIONE PROPOSTA DI CONTRATTO CONSOLLE 

AVVOCATO 

14) AGGIORNAMENTO COMUNICAZIONE CASSA FORENSE 

“PROGETTI 10 PROVINCE PIU’ COLPITE” 

15) FORMAZIONE CONTINUA 

16) SESSIONE ULTERIORE DI ROMA DEL XXXV CONGRESSO 

NAZIONALE FORENSE 

17) RILASCIO PARERI DI CONGRUITA’  

18) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO 

19) VARIE ED EVENTUALI 

**** 

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

Il Consiglio all’unanimità approva i verbali delle sedute del 25 e del 28 settembre 

2023.  

2) IMPEGNI SOLENNI 
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Davanti al Consiglio hanno prestato l’impegno solenne n.2 Colleghi. 

Alle ore 14:45 entra in Consiglio l’Avv. Daiana Lombardi. 

3) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 14,30) 

Tentativo di conciliazione ad esito negativo. 

4) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,00) 

Rinviato. 

Alle ore 15:20 abbandona temporaneamente il Consiglio l’Avv. Daiana Lombardi. 

5) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,30) 

Tentativo  di conciliazione ad esito positivo. 

6) ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI 

Il Consiglio ha deliberato n.2 iscrizioni nell’Albo degli Avvocati. 

7) ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI PER TRASFRIMENTO 

Il Consiglio ha deliberato n.1 iscrizione nell’Albo degli Avvocati, a seguito di 

richiesta di trasferimento da altro Foro. 

8) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

Il Consiglio ha  deliberato n.2 iscrizioni nel Registro Speciale dei Praticanti 

Avvocati. 

9) ABILITAZIONE AL PATROCINIO SOSTITUTIVO 

Il Consiglio ha deliberato n.1 abilitazione  al patrocinio sostitutivo. 

10) AUTORIZZAZIONE EX LEGE 53/1994 

Il Consiglio ha deliberato n.1 autorizzazione ex lege 53/94. 
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11) ESAME POSIZIONI PRATICANTI 

- OMISSIS - 

Alle ore 16:40 torna in Consiglio l’Avv. Daiana Lombardi. 

12) COMUNICAZIONI DEL TESORIERE ED APPROVAZIONE SPESE 

Conferimento incarico consulente del lavoro 

Il Presidente, stante l’assenza giustificata del consigliere Tesoriere riferisce che è 

scaduto il contratto con il Consulente del Lavoro in essere Dott. Renna Domenico. 

Il Consiglio, delibera di rinnovare l’incarico al Dott. Renna ed approva il 

preventivo di spesa, autorizzando il consigliere Tesoriere ad effettuare il 

pagamento del compenso dovuto a favore del Dott. Renna. 

Incontro presentazione gestionale specializzazioni – Roma 25 ottobre 2023  

Vista la comunicazione pervenuta in data 5 ottobre 2023 dal Consiglio Nazionale 

Forense in riferimento alla presentazione del gestionale delle specializzazioni, il 

Consiglio autorizza la trasferta e le relative spese del consigliere Avv. Alberto 

Prati e della dipendente dell’ Ordine Dott.ssa Sara Bronzoni per il giorno 25 

ottobre 2023 salvo che l’incontro non si tenga in modalità da remoto.  

In quel caso il Consiglio autorizza la dipendente Sara Bronzoni a partecipare 

all’incontro con tale ultima modalità coadiuvata dal Consigliere Alberto Prati.  

Offerta Visura Spa per l’attivazione del software CogeswinPlus – Software  

Il Segretario riferisce della proposta commerciale ricevuta per l’installazione del 

software CogeswinPlus necessario per la gestione della contabilità finanziaria ed 
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economico/patrimoniale per enti pubblici non economici. 

Il Consiglio delibera l’acquisto del software e dà mandato al Presidente per la 

sottoscrizione del contratto. 

Corso custode giudiziario e delegato alle vendite – incontro del 6/10/2023 

Il Consiglio delibera di autorizzare il rimborso della spesa di € 710,50 in favore 

dell’Avv. Alberto Prati. 

13) VALUTAZIONE PROPOSTA DI CONTRATTO CONSOLLE 

AVVOCATI. 

Il Consiglio, valutata la proposta di collaborazione pervenuta nel mese di giugno 

2023 da parte di “Consolle Avvocato By Open Dot Com”, delibera di dare 

mandato al Segretario per richiedere un preventivo aggiornato e la bozza del 

contratto. 

14) AGGIORNAMENTO COMUNICAZIONE CASSA FORENSE 

“PROGETTI 10 PROVINCE PIU’ COLPITE” 

Il Consiglio, stante l’assenza del Consigliere Tesoriere, delibera di aggiornare la 

decisione al prossimo Consiglio. 

15) FORMAZIONE CONTINUA 

Quote di partecipazione convegni organizzate dal COA 

Il Consiglio rettifica la propria precedente delibera del 11 settembre prevedendo 

per i corsi di formazione organizzati dall’Ordine per il 27 ottobre e 1 dicembre la 

quota di partecipazione di euro 25,00 in luogo di 40,00 euro. 
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Richiesta di accreditamento Commissione persone e famiglia 

Il Consiglio, con l’astensione dell’Avv. Salami, letta la richiesta da lei presentata 

per la Commissione persone e famiglia volta ad ottenere il patrocinio e 

l’accreditamento del pomeriggio di aggiornamento professionale “l’art. 21 D. lgs 

149/22, la nuova competenza in materia di autorizzazioni per gli affari di 

volontaria giurisdizione” che si terrà presso l’Aula 5 del Tribunale di Reggio 

Emilia il 15 novembre 2023 dalle ore 14.30; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere n. 3 crediti formativi per la partecipazione all’evento e di concedere 

il patrocinio. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni. 

Alle ore 17:30 abbandona il Consiglio l’Avv. Raffaella Pellini. 

Richiesta di accreditamento Unione Giusti Cattolici Italiani – sezione Reggio 

Emilia 

Il Consiglio, letta la richiesta dell’Unione Giusti Cattolici Italiani – sezione 

Reggio Emilia volta ad ottenere l’accreditamento dell’evento “Assegnazione 

Premio Tarquini” che si terrà presso l’Aula di Assise del Tribunale di Reggio 

Emilia il 16 novembre 2023 dalle ore 16.00 alle ore 18.00; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 
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Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere n. 3 crediti formativi in materia deontologica per la partecipazione 

all’evento. 

Il Consiglio delibera di diffondere l’iniziativa e di concedere l’utilizzo del sistema 

Riconosco per la raccolta delle iscrizioni. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni. 

Richiesta di accreditamento dell’Avv. – omissis - 

Il Consiglio, valutata la richiesta di riconoscimento di crediti formativi presentata 

dall’Avv.  . omissis - 

- la partecipazione al webinar “BIF TALK 2023” organizzato da Trasparency 

International in data 20 settembre 2023; 

- la partecipazione, in qualità di relatrice, a n. 3 sessioni formative online webinar 

“I sistemi di previdenza” organizzate da Sabar Servizi spa nei giorni 23 e 24 

marzo 2023; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di chiedere all’avv. – omissis - di formulare l’istanza in modo più chiaro ed 

analitico. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 
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Richiesta di esonero dalla formazione dell’Avv.  – omissis -. 

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Avv. – omissis - volta ad ottenere 

l’esonero dall’obbligo di formazione per gli anni 2022 e 2023 per gravidanza e 

maternità; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 

delibera 

di esentare l’Avv. – omissis - dall’obbligo di formazione professionale continua 

per il periodo richiesto. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Richiesta di esonero dalla formazione dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Avv. – omissis - volta ad ottenere 

l’esonero dall’obbligo di formazione per gli anni 2020, 2021 e 2022; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 

delibera 

di esentare l’Avv. – omissis - dall’obbligo di formazione professionale continua 

per il periodo richiesto per documentati gravi motivi di salute. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Richiesta di esonero dalla formazione dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Avv. – omissis - volta a giustificare il 

mancato completamento dell’obbligo formativo per gli anni 2020, 2021 e 2022; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 
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considerato il minimo debito formativo e tenuto conto delle documentate gravi 

condizioni di salute 

delibera 

ben comprendendo le difficoltà e le disavventure in cui l’avvocato – omissis - è 

incappato, di concedergli termine sino al 31/12/2023 al fine di recuperare i crediti 

formativi mancanti nel triennio 2020 – 2022.  

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

16) SESSIONE ULTERIORE DI ROMA DEL XXXV CONGRESSO 

NAZIONALE FORENSE 

Il Consiglio delibera di autorizzare la spesa per la partecipazione alla sessione 

ulteriore di Roma del XXXV Congresso Nazionale Forense da parte del 

Presidente, delegato di diritto, dei delegati eletti Avv. Maura Simonazzi e Avv. 

Michela Del Rio e del Presidente del Comitato Pari Opportunità Avv. Franca 

Porta.  

I suddetti potranno avvalersi del treno alta velocità, andata e ritorno Reggio 

Emilia – Roma / Roma – Reggio Emilia, classe economy, e potranno soggiornare 

nelle giornate del 14 e 15 dicembre in albergo a quattro stelle.  

Saranno rimborsate altresì a piè di lista i costi del taxi per gli spostamenti. 

Il Consiglio autorizza il Tesoriere ad effettuare i pagamenti ed i rimborsi.   

17) RILASCIO PARERI DI CONGRUITA’  

Il Consiglio ha deliberato in merito a n.4 pareri di congruità. 
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18) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO 

- OMISSIS - 

19) VARIE ED EVENTUALI 

Posizione Avv.  – omissis -. 

Richiesta di accesso civico generalizzato avv.- omissis -. 

Il Consiglio, esaminata la richiesta di accesso civico generalizzato ai documenti 

dati e informazioni non soggette ad obbligo di pubblicazione proposta dall’Avv. – 

omissis - osserva quanto segue: 

quanto al verbale dell’assemblea degli iscritti di approvazione del bilancio 26/27 

aprile 2023 e 27/28 aprile 2022 se ne dispone il rilascio di copia in carta semplice, 

da ritirare presso la segreteria dell’ordine degli avvocati.  

Quanto all’elenco dei mediatori familiari ODM sezione di mediazione familiare si 

rappresenta che il Regio Decreto 18/12/1941 n. 1368, modificato ed integrato 

dagli articoli 12bis, 12ter, 12quater, 12 quinquies, 12sexies dell’art. 4 comma 1 

D.Lgs. 10/10/2022 n. 149, modifica avente effetto a decorrere dal 30/06/2023, 

dispone che l’elenco dei mediatori familiari debba essere tenuto dal Presidente del 

Tribunale ed è formato da un comitato da lui presieduto con le modalità di cui 

all’art. 12ter della citata legge.  

Tale elenco è permanente ed ogni quattro anni il comitato provvede alla sua 

revisione (omissis).  
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Ragion per cui non si può provvedere in merito alla richiesta di accesso civico agli 

atti atteso che la stessa è stata rivolta ad autorità incompetente e va rivolta a chi ha 

competenza per la formazione, la revisione e la tenuta degli elenchi a mente delle 

norme sopra citate.  

Quanto alla richiesta di cui al punto 4) si ritiene di non dover provvedere al 

momento, attesa la mancanza della documentazione che nell’istanza si specifica 

essere ad essa allegata.  

Regolamento istanze accesso civico generalizzato 

Il Consiglio, visto il numero sempre crescente di richieste di accesso agli atti, 

ritiene opportuno dotare l’ordine di un proprio regolamento per la disciplina per il 

diritto di accesso.  

A tal fine conferisce incarico alla Consigliera Avv. Francesca Salami di esaminare 

il regolamento adottato dall’Ordine degli Avvocati di Milano e di predisporre una 

bozza di regolamento da sottoporre all’approvazione del Consiglio alla prossima 

seduta.  

Relazione Consigliere Avv. Marcello Fornaciari su incontro Profess@re 

tenutosi in data 25/9/2023 

Il consigliere Marcello Fornaciari relaziona sull’incontro di Professare a cui ha 

partecipato il giorno 25/09/2023, su delega del Presidente Enrico Della Capanna. 

Erano presenti i rappresentati dei diversi ordini/collegi professionali, tra cui quello 

degli Ingegneri, Architetti, Notai, Consulenti del Lavoro, Periti Industriali, nonché 
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il Geom.  – OMISSIS -per i Geometri che ospitava la riunione presso la propria 

sede del proprio Collegio. 

Durante l’incontro è stato nominato Presidente il Geom.  – OMISSIS -, mentre ha 

assunto le veste di segretaria, la dott.ssa – OMISSIS - (Consulente del Lavoro), 

che ha anche curato la redazione di un apposito verbale. 

La discussione sul punto 1) all’odg. era legata all’utilizzo della piattaforma               

“Il Portale dei Ctu”, già in uso presso i magistrati del nostro Tribunale allo scopo 

di consentire ai medesimi di effettuare agevolmente ricerche nelle liste dei CTU-

Periti e poter individuare il nominativo di un professionista, dotato di specifiche 

competenze, idoneo ad assumere un incarico nell’ambito di giudizi pendenti.  

I rappresentanti degli Ordini/Collegi hanno ribadito il proprio sostegno al progetto 

che ha portato alla realizzazione della suddetta piattaforma ed è stata anche 

caldeggiata la sottoscrizione del “Protocollo d’intesa” con il Presidente del 

Tribunale di Reggio Emilia, volto ad incentivare l’utilizzo del portale da parte di 

tutti i Magistrati del ns. circondario, ciò anche al fine di agevolare l’attività di 

monitoraggio degli incarichi conferiti ai CTU (ai fini della valutazione in ordine 

all’equa distribuzione degli incarichi), tenuto conto altresì delle recenti 

disposizioni introdotte dalla riforma c.d. Cartabia in tema di istituzione dell’albo 

Nazionale dei CTU. I relatori Geom. – OMISSIS - hanno rappresentato la 

necessità che gli Ordini/Collegi rinnovino la propria disponibilità a sostenere il 

progetto dal punto di vista economico e hanno preannunciato l’invio di una 
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proposta di ripartizione dei relativi costi in base a quella che era elaborata in 

passato ed approvata anche dal nostro Consiglio dell’Ordine degli Avvocati. 

Sul punto n. 2) all’ordine del giorno ha relazionato il Geom. –OMISSIS -, 

riferendo di avere partecipato ad una riunione della “Consulta permanente della 

Legalità di Reggio Emilia” - quale sede di confronto sui temi del contrasto alla 

criminalità organizzata e della promozione della cultura della legalità – che 

riunisce enti pubblici locali, tra cui il Comune di Reggio Emilia, ma anche enti 

privati come Confcommercio di Reggio Emilia o Unindustria. Il Geom. – 

OMISSIS - ha quindi sollecitato gli Ordini/Collegi del nostro territorio a valutare 

l’opportunità di aderire alla predetta Consulta, nell’ottica di un impegno collettivo 

che possa essere di aiuto e supporto alla prevenzione del crimine organizzato e 

della corruzione, attraverso valide iniziative che gli stessi ordini professionali 

potrebbero anche promuovere. 

Al punto 3 dell’ordine del giorno i relatori- OMISSIS - hanno chiesto di valutare 

la possibile istituzione di un “Cup” a cui potrebbero aderire gli ordini 

professionali facenti parte di Professare. La proposta è però ancora in fase 

embrionale, non essendo state definite le modalità operative che dovrebbero 

essere adottate per l’eventuale istituzione di un “Cup”, né tantomeno l’impegno 

economico che da ciò potrebbe derivare. Si è quindi convenuto di rinviare la 

trattazione dell’argomento ad altra riunione, alla quale si è pensato di fare 

partecipare un professionista esperto nella materia, che possa meglio introdurre 
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l’argomento. Su proposta della Presidente del Collegio dei Notai – OMISSIS - si è 

anche ragionato sull’opportunità di formalizzare l’aggregazione degli ordini 

professionali della nostra provincia facenti parte di “Professare” attraverso la 

creazione di un’associazione senza scopo di lucro e ci si è riservati di valutare 

anche tale argomento ad una prossima seduta. 

Sul punto 4 dell’ordine del giorno la dott.ssa- OMISSIS - ha brevemente 

relazionato sulle nuove disposizioni normative di cui al D.L. n. 829/2023 di 

recente approvazione, da cui potranno derivare, per gli Ordini e Collegi 

professionali, maggiori semplificazioni sugli adempimenti amministrativi a loro 

carico, nell’ottica di una riduzione degli adempimenti burocratici che, non di rado, 

sono parsi sproporzionati e ridondanti per il sistema ordinistico che non grava sulla 

finanza pubblica. La dott.ssa  - OMISSIS - ha riferito che verrà elaborato un documento 

riassuntivo delle novità introdotte dal citato Decreto Legge. 

Consulta di genere 

Il Consiglio, su indicazione del Presidente, deve provvedere alla nomina o alla 

conferma di un proprio delegato che prenda parte alla Consulta di Genere presso il 

Comune di Reggio Emilia.  

A tal fine fa presente che in passato era stata designata l’avvocato Francesca 

Salami, allora presidente del Comitato Pari Opportunità.  

Il Presidente propone di confermare la nomina dell’Avv. Francesca Salami quale 

rappresentante dell’ordine degli avvocati e ciò ancorchè la stessa non rivesta più il 
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ruolo di presidente del CPO bensì di consigliere dell’Ordine.  

** **** **** 

Non essendovi altro da deliberare il Consiglio si riconvoca per il giorno 

23/10/2023 alle ore 14,30. 

La riunione si conclude alle ore 18:40. 

IL PRESIDENTE                                                                         IL SEGRETARIO  

Avv. Enrico Della Capanna                                                     Avv. Rebecca Pervilli  

 


